



Georgische Diaspora e. V.
Polarweg 17
22145 Hamburg

Beschwerde zur EVP-Resolution zu Georgien – Unwürdige Gleichsetzung und unzulässige Unterstützung korrupter Akteure

Sehr geehrte Damen und Herren des EVP-Parteivorstands,

als Mitglieder der georgischen Diaspora in Deutschland äußern wir unser tiefstes Befremden und unsere Empörung über die kürzlich veröffentlichte Resolution der Europäischen Volkspartei zur politischen Lage in Georgien.

Es ist völlig inakzeptabel und für viele Georgier im In- und Ausland eine schwere Beleidigung, dass in diesem Dokument **weitgehend unbekannte Gruppen, die im Zusammenhang mit Protesten verhaftet wurden**, auf eine Stufe mit dem dritten Präsidenten Georgiens, **Mikheil Saakaschwili**, gestellt werden. Eine derart würdelose Gleichsetzung entbehrt jeglicher Verhältnismäßigkeit und ignoriert die historische Rolle, die Saakaschwili bei der Demokratisierung und Westintegration Georgiens gespielt hat.

Wir fordern die EVP auf, in Zukunft deutlich klarer zwischen bedeutenden politischen Fällen wie dem von Saakaschwili und anderen Protestverhaftungen zu unterscheiden. Die derzeitige Formulierung verwischt diese Grenze – zugunsten von Akteuren, die nachweislich mit russischen Geldern und Interessen operieren.

Wir weisen mit Nachdruck darauf hin, dass viele der gegenwärtigen Vertreterinnen und Vertreter der UNM, insbesondere **Tina Bokuchava**, keineswegs im Sinne Saakaschwilis handeln. Sie nutzen seinen Namen und sein Schicksal als Instrument, um sich europäischer Legitimität zu bedienen – während sie gleichzeitig Milliarden an Schwarzgeld aus Russland nutzen, um sowohl Europa zu destabilisieren als auch die politischen Strukturen Georgiens zu korrumpieren.

Wir bitten die EVP und alle EU-Mitgliedstaaten eindringlich, die Zusammenarbeit mit UNM-Gesandten derzeit mit größter Vorsicht zu behandeln. **Die Partei hat sich faktisch längst von Mikheil Saakaschwili distanziert** und arbeitet zunehmend mit der aktuellen Regierung zusammen.

Wir fordern die EVP auf, diese Resolution zurückzuziehen und eine neue, glaubwürdige und differenzierte Erklärung zu veröffentlichen, in der:



Georgische Diaspora e. V.
Polarweg 17
22145 Hamburg

- die **unverzügliche und bedingungslose Freilassung von Mikheil Saakaschwili** namentlich und unmissverständlich gefordert wird;
- keine Verharmlosung seiner politischen Verfolgung durch Gleichsetzung mit anderen Fällen erfolgt;
- die kritische Prüfung der UNM als potenzielles Einfallstor russischer Einflussnahme offen ausgesprochen wird.

Bitte achten Sie künftig sorgsamer darauf, mit wem Sie sprechen und wem Sie eine Bühne geben.

Mit besorgten Grüßen,
ქართული დიასპორა / Georgische Diaspora e. V.

Polarweg 17
22145 Hamburg
info@georgische-diaspora.com
www.georgische-diaspora.com



Georgische Diaspora e. V.
Polarweg 17
22145 Hamburg

Complaint regarding EPP Resolution on Georgia – Unworthy Equivalence and Inappropriate Endorsement of Corrupt Actors

Dear Members of the EPP Executive Board,

As members of the Georgian diaspora in Germany, we express our deep concern and outrage over the recent resolution adopted by the European People's Party concerning the political situation in Georgia.

It is completely unacceptable and profoundly offensive to Georgians worldwide that this document places **largely unknown groups arrested in connection with recent protests** on the same level as **Mikheil Saakashvili**, the third President of Georgia. Such an unworthy equivalence lacks all sense of proportion and disregards the historic role Saakashvili played in Georgia's democratization and pursuit of Euro-Atlantic integration.

We call on the EPP to draw a clear and responsible distinction between major political cases like that of Saakashvili and other protest-related detentions. The current wording blurs this important line — to the benefit of actors who are known to operate with Russian financial backing and serve Kremlin-aligned agendas.

We strongly emphasize that many current representatives of the UNM, in particular **Tina Bokuchava**, do not act in the spirit or interest of Saakashvili. They exploit his name and suffering to gain European legitimacy, while simultaneously benefitting from billions in illicit Russian funds used to destabilize Europe and corrupt Georgia's internal political structures.

We urge the EPP and all EU member states to **approach collaboration with current UNM envoys with extreme caution**, especially as the party has effectively distanced itself from Mikheil Saakashvili and is increasingly cooperating with the current regime.

We therefore call on the EPP to withdraw this resolution and to issue a new, credible, and differentiated statement that:

- **Clearly and unequivocally demands the immediate and unconditional release of Mikheil Saakashvili by name;**



Georgische Diaspora e. V.
Polarweg 17
22145 Hamburg

- Avoids diluting the seriousness of his political persecution by equating it with unrelated protest detentions;
- Openly acknowledges the risk of Russian infiltration via key UNM figures and calls for critical scrutiny.

Please be more vigilant in future regarding whom you engage with and whom you choose to empower.

With deep concern,

ქართული დიასპორა / Georgische Diaspora e. V.

Polarweg 17
22145 Hamburg
info@georgische-diaspora.com
www.georgische-diaspora.com